

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Nuestra escuadra en Cuba

Madrid 19 (7-t.)

Circulan insistentes rumores de que la escuadra española mandada por Cervera está a la vista de la Habana. Dicho rumor no ha podido ser confirmado.

(10-40 n.)

Van tomando más cuerpo a última hora, los rumores de que nuestra escuadra está en aguas de Cuba.

Hay gran expectación para ver confirmada la noticia.

(11-50 n.)

(Urgente)

Nuestro corresponsal en la Habana nos telegrafía que la escuadra española mandada por el Almirante Cervera ha fondeado sin la menor dificultad en el puerto de Santiago de Cuba.

La población está loca de entusiasmo a presencia de nuestros barcos.

Dicha noticia ha causado en Madrid inmensa alegría.

(3-30 m.)

(Urgente)

Nuestra escuadra entró magestuosamente en la bahía de Santiago de Cuba.

Dos barcos yankees que estaban a la vista de dicha población al divisar la escuadra española huyeron a toda máquina.

Madrid 20 (3-30 m.)

Al recibir el Sr. Sagasta el telegrama de la llegada a Santiago de nuestra escuadra, enviólo de seguida a Palacio. La Reina estaba acostada y recibió el telegrama la Infanta la que inmediatamente comunicó a la Regente tan fausta nueva.

La Reina dispuso se telegrafiera en el mismo momento al Almirante Cervera felicitándole en su nombre y en el de su augusto hijo.

Confirmación oficial

Madrid 19 (5 t.)

Se acaba de recibir en el ministerio de la guerra un telegrama oficial de la Habana, suscrito por el general Blanco, que confirma

las noticias ya transmitidas respecto al nuevo bombardeo de aquella ciudad intentado por los yankees.

Dice el General Blanco que los buques enemigos se acercaron hasta la boca del canal é hicieron ochenta disparos sobre las fortificaciones de la plaza, sin causar en ellas daño alguno.

Nuestras baterías respondieron al cañoneo, causando averías a uno de los buques enemigos.

Los barcos yankees se retiraron en vista del fracaso de su intento.

**

Ha visitado el puerto de la Habana la corbeta de guerra francesa *Fulton*.

**

En varios encuentros ocurridos entre nuestras tropas y los rebeldes estos tuvieron siete muertos, y nosotros únicamente tres heridos.

Varias noticias

Madrid 19 (7-t.)

El Sr. León y Castillo no ha contestado todavía sobre si aceptaba o no la cartera de Estado.

Es muy probable que mientras se aguarda la contestación de éste el Sr. Sagasta se encargue de la cartera de Estado, habilitando a un subsecretario para el despacho ordinario.

Dúdase que mañana celebren sesiones las Cámaras y de seguro tomarán posesión los nuevos ministros.

Conferencias

Madrid 19 (10-40 n.)

El nuevo ministro de Marina, general Auñón, ha conferenciado con el Almirante Chacón Poco después conferenció con el Vicealmirante Cámara, con Terry y con los directores de las secciones del ministerio de Marina.

Noticias de Manila

Madrid 19 (10-40 m.)

Hong Kong — Cartas recibidas de Manila dicen que ha mejorado notablemente la situación interior de aquella isla.

El gobierno general ha publicado un reglamento, señalando los precios de los viveres, para evitar de esta manera un conflicto.

Entre los españoles se ha promovido una manifestación de simpatía en favor de la colonia Alemana.

Dícese que Enrique de Prusia visitará brevemente el archipiélago.

Polo Bernabé. — Aprehen-sión.

Madrid 19 (10-45 n.)

Washington. — El embajador inglés en esta capital, ha declarado que la conducta del diplomático señor Polo de Bernabé no constituye violación alguna a las leyes y que por lo mismo cree que no se le debe molestar ni expulsar del Cenadà.

Una noticia de Cayo-Hueso, y que por lo tanto debe acogerse con reserva dice que un buque de guerra yanqui apresó a una barca española que traía cargamento de conservas y carne.

La tal noticia no ha sido confirmada.

Expediciones

Madrid 19 (10-45 n.)

El comandante militar de Tampa ha manifestado que la proyectada expedición a Cuba no se llevará a cabo hasta que los yankees hayan destruido completamente al grueso de la escuadra española. Añadió que tampoco llegarán más fuerzas a esta ciudad, procedentes de los Estados Unidos, por la escasez de agua que se nota y que irán a embarcarse desde Laque-land.

Cables. — Escuadra. — Corres-pondencia.

Madrid 19 (10-45 n.)

Inglaterra. — En esta capital ha producido mal efecto el propósito de los Estados Unidos de cortar todos los cables de las costas de Cuba, porque perjudicará grandemente al comercio en general.

Japón. — El gobierno ha ordenado que vaya a Manila una escuadra compuesta de cuatro grandes acorazados y algunos cruceros para defender en caso necesario aquellas posesiones españolas.

Hong Kong — Una carta recibida de Manila dice que un crucero inglés llevó correspondencia a la escuadra yanqui fondeada en aquellas aguas.

El general Augusti permitió que se entregara el correo a Dewey.

El Japón y Filipinas

Madrid 19 (10-45 n.)

Washington. — Ministro Paponiega tenga intención de protestar contra la ocupación de Filipinas por los Estados Unidos, pues al Japón le interesa todo lo con-

cerniente á dicho Archipiélago (tectual).

Choque.—Buque.— León y Castillo

Madrid 20 (3-30 m.)

Paris.—Un tren que conducía peregrinos chocó anoche cerca de Brest sufriendo grandes destrozos.

Resultaron heridos cuarenta y cinco de aquellos, nueve de los cuales gravemente y sin esperanzas de vida.

Gibraltar.—El crucero austriaco *Maria Teresa*, zarpó anoche de este puerto con rumbo al de Cuba.

Paris.—León y Castillo saldrá esta noche para Madrid, para encargarse del puesto que el gobierno le ha ofrecido en el ministerio.

Manifestaciones de Bismark

Madrid 20 (3-30 m.)

New York.—La prensa asociada publicó anoche una interview con el príncipe de Bismark.

Este manifestó que los Estados Unidos obraron villana y deslealmente al provocar la guerra á España. Añadió que creía imposible toda alianza anglo-americana.

Los yankees no se hallan muy

satisfechos de las declaraciones de Bismark.

Llegada del «Isla de Panay»

Madrid 20 (3-30 m.)

Barcelona.—Ha llegado á este puerto el vapor correo de Filipinas *Isla de Panay*.

Durante la travesía falleció el comandante D. Manuel Adreida.

En su camino encontró dos acorazados ingleses que creyeronlos yankees.

FABBA